



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL DRAMA DE "LOS TEJONES"

De vez en cuando se descubren raras y primeras que vienen a descorrer un poco el misterio de la Rusia soviética.

Un buque ruso llega al puerto de Barcelona, trae cargamento de madera. A pesar de los gastos de transporte y del elevado precio de la Aduana, la madera rusa se vende a un precio increíble—con un 30 por 100 de ventaja sobre el precio del producto nacional equivalente.

Hay que pensar en que en la labor de esa madera se han empleado muchos obreros rusos: millones de «mujiks» han cortado en el bosque los árboles y ejército de operarios han laborado la madera hasta dejarla en condiciones de transporte. ¿Cómo se ha pegado esa mano de obra? ¿Qué han cobrado esos pobres «mujik»? Estos son misterios del régimen soviético.

Hay un libro muy interesante de Leonidas Leonow, titulado «Los tejones». En este libro se describe, con la mayor justicia e imparcialidad, la dramática lucha sostenida por los «mujiks» para defenderse de los ataques del bolchevismo. La inmensa muchedumbre que componía el pueblo campesino de Rusia tuvo que sostener una trágica lucha contra los soldados rojos que, a viva fuerza, trataban de imponer el comunismo.

Los campesinos amaban su libertad; en los tiempos zaristas vivían humildemente, pero su trabajo era libre; y cuando labraban sus campos, lo hacían con la ilusión de la cosecha; eran dueños del producto de su trabajo.

Los funestos apóstoles de la revolución, los procuradores de Lenin, pretendieron hacer una campaña en favor de estos «mujiks», y para redimirlos se derramó mucha sangre... Pero resultó que cuando triunfaron las ideas de Kropotkin y Baciaíev, cuando la República soviética fué un hecho, estos pobres campesinos se vio en azotados por una tiranía que jamás habían sufrido. Ellos necesitaban ser dueños al menos del producto de su trabajo; era muy humano y muy alentador para la vida el contar con la humilde propiedad de sus tejones... y, verían con horror, que, con el régimen soviético, los soldados rojos eran dueños de sus vidas y haciendas. Los pobres «mujiks» que habían vivido contentos con su pobreza durante el régimen zarista, no pudieron soportar el de sus «redentores»; y huyeron, como pobres animales perseguidos; huyeron como de una avalancha destructora; se refugiaron en los inmensos bosques, prefirieron hacer vida salvaje, a «disfrutar de las delicias del paraíso soviético. Y ni aún así los dejaron tranquilos: a las mismas entrañas de las selvas vírgenes, acudieron los soldados rojos para imponer por la fuerza el comunismo (el colectivismo tal como los «rojos» lo practicaban) a los campesinos. Y entonces se entabó una lucha civil cruel y sangrienta. Estas desgraciadas víctimas del bolchevismo son los que Leonow llama «tejones» por que como tejones vivieron mucho tiempo, en las entrañas de la tierra; labrándose sus nidos y escondiéndose como podían de sus perseguidores.

Leonow no dice en su libro como terminó esta lucha. En su sinceridad no expresó más que lo que vio. Y terminó su obra sin saber el desenlace del drama.

Los escritores occidentales que, in-

vitados por el Soviet, han ido a Rusia para describir, en la prensa y en el libro, el estado actual del pueblo ruso, tampoco han dicho cómo terminó el drama de los «tejones».

Lo que podemos presumir es que muchos «tejones» habrán cortado esos árboles y habrán labrado esa madera que se vende en los puertos europeos a precios trisitorios. Lo que se sabe a ciencia cierta es que, merced al régimen soviético, el trabajo se ha transformado; se ha pasado de libre a trabajo forzado.

Este es el comunismo. El hombre pierde su independencia, y pasa a ser una cosa; una insignificante partícula en el organismo soviético, (torde existe un poder tiránico y autoritario, y existe además, un terror ejercido con crueldad de inconsciente fanatismo, y una clase privilegiada (la soldadesca roja) que goza de todas las ventajas; y un pueblo de esclavos: los tejones).

Pero la mayor parte de las paradojas es que, después de todo esto, tengamos que ver entre nosotros a hombres que presumen de liberales, que se tienen por defensores de la libertad y que sin embargo se llaman, con una inconsciencia inverosímil, comunistas. Y el colmo de los absurdos es que el comunismo ruso va haciendo prosélitos entre los libres franceses, y entre los sensatos alemanes.

¡Oh, fuerza de la inconsciencia y la locura!

LUIS LEON

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado a Totana don Alberto Gray y su distinguida esposa doña Guadalupe Aznar.

—De Madrid ha regresado el ingeniero de la Mancomunidad de los Canales del Talibilla don Ramón Fontecha con su bella esposa doña Pilar Bravo.

NOTAS VARIAS

El próximo domingo en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita María Sánchez Colomina con don Salustiano Laguna del Fresno.

—Ha sido bautizado en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús el niño que dio a luz la esposa del practicante del Hospital de Caridad don José Barrull.

El neófito fué apadrinado por sus tíos don Enrique Barrull y doña Encarnación Andrea y se le impuso el nombre de Amalio.

ENFERMOS

Se halla mejorado de su enfermedad D. Ramón García, propietario del Gran Hotel.

—Se halla gravísimamente enfermo don Francisco Ródenas.

—Se encuentra mejorado de su dolencia el jefe de Negociado de este Ayuntamiento don Juan Letang.

—Se encuentran restablecidos de su enfermedad el practicante don Jaime Mojica y su bella hermana Margarita.

Adquiera Vd. **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR 13**

Merecida

recompensa

Para premiar su meritisima labor al frente del gran rotativo católico «El Debate», los obreros y cuantos componen el popular diario madrileño han pedido al Gobierno con general entusiasmo para su director el ilustre periodista don Angel Herrera, la Medalla de Oro del Trabajo.

Cuantos sabemos de la laboriosidad fecunda que en el periodismo español ha desarrollado el gran maestro y apóstol de la pluma, hasta lograr formar un tan importante órgano de opinión pública nacional como es «El Debate», nos congratulamos de que se pida para el señor Herrera tan justa recompensa. Como admiradores de su talento y de su obra y especialmente como periodistas católicos con sideramos acertadísima la petición y muy merecida, adhiriéndonos cordialmente a la petición.

La Patrona del Arma de Artillería

Hoy terminó en la Caridad el solemne triduo dedicado por la Asociación de Señoras de Santa Bárbara, cultos que se han visto muy concurridos.

Mañana, festividad de la Patrona, se celebrará a las diez una misa sufragada por el Cuerpo de Artillería de esta guarnición, a la que asistirán las autoridades y las fuerzas del regimiento de costa 3 con bandera y banda de cornetas y tambores.

A las once se celebrará una solemne función religiosa con misa cantada y panegírico por el M. I. señor don Saturnino Fernández, canónigo Magistral de este Obispado.

El tiempo ha sido egalanado preciosamente con gran iluminación eléctrica, plantas y flores y atributos de la Artillería.

Al mediodía se reunirá en fraternal banquete los jefes y oficiales de Artillería en el Gran Hotel.

Teatro Circo

Velada de cante flamenco

Nuestro paisano el gran Guerrero triunfó una vez más anoche en el coliseo de la calle Segura, concurridísimo de aficionados al llamado cante «jondo».

Con la maestría de que hace gala en este género y que merecidamente le ha colocado en el primer puesto cantó numerosas coplas hasta satisfacer a los más exigentes, cautivando al auditorio con aquella dulce modulación con que sabe emitir su espléndida voz, impregnada de sentimiento y de poesía.

El público le ovacionó entusiasmadamente, haciéndole objeto de su ferviente admiración y simpatía.

Acompañó al insuperable cantante con la magia de su guitarra el maestro Hurtado, que deleitó a la concurrencia con un solo en su castizo instrumento que fué largamente aplaudido.

También escucharon fuertes aplausos los «cantaores» Lozano, Niño de la Aldea, Gilardo, Linares y Canales, el bailar por chulias «El Macaren» y Teresita Ibarra en sus clásicos bailes españoles.

En resumen, una velada completa que satisfizo a todos.

+
Primer aniversario del fallecimiento de la señorita

Maria Martinez Romera

Que entregó su alma a Dios el día 4 de Diciembre de 1929
Después de recibir los Santos Sacramentos y la B. A.

Su desconsolado hermano don Camilo, su hermana política, su abigada la Bivira Romera, tíos, primos, tíos políticos y demás familiares

«Ruegan una oración por su alma».

Las misas que se celebren a las diez y media y once del día 4 en la parroquia del Carmen y la que se celebre el día 5 en el oratorio de la Hermanas de la Caridad del Hospital Militar, a las cinco y media de la mañana se aplicarán en sufragio de su alma.

Información de Marina AYUNTAMIENTO

Del Departamento
Se pasaporte para Cabo de Palos es comisión de justicia, al teniente de Infantería de Marina, don Silverio Vallejo y sargento del mismo cuerpo, don Antonio Pérez Hernández.

—Ha sido reconocido de notoriedad por el ascenso, el capitán primero don Rigoberio Carot.

—Hoy realizaron pruebas en alta mar los submarinos «C 5», «B 5», y el remolcador «Gaditano».

—Se pasaporte para Alicante en comisión de justicia al teniente de la Infantería de Marina, don Francisco Máz.

Del Diario Oficial
Aprueba entrega de mando del crucero «Miguel de Cervantes» efectuada por el capitán de navío don Julio Suanzes al jefe de igual empleo don Joaquín Carvera y Balberrame.

—Promueve al empleo de maquinista oficial de segunda, al provisional, don José Albarán Pardo.

—Considera cumplido de condiciones para el ascenso, al capitán primero de la Armada don Rigoberio Carot y Blasco.

—Dispone ser reconocidos de notoriedad por el ascenso, los primeros Contramaestros don Francisco Sánchez Camero y don José Sánchez y los segundos, don Guillermo Rojo, don Diego Jerez y don Manuel Baños.

—Ascienden a sus inmediatas empleos al segundo maquinista don Felipe Ramonde y al tercero don José Villar.

—Dispone que los segundos maquinistas don Manuel Gutiérrez y don Manuel Requijo y los terceros don Samuel Martínez y don Matías Oiver, cesen en sus actuales destinos y pasen asignados a la comisión inspectora de este Arsenal, para embarcar en su día en el destructor «Alcaid Galiano».

—Nombra inspector cerca de la fábrica donde se construyen los paracaidas «Iruya» el teniente de navío don José María Barrera.

—Id. jefe de Sanidad del Arsenal de este Departamento, Interino, al Subinspector de primera don José Rodríguez y Domínguez Quintana.

—Embarca en el acorazado «Jaime I» el médico primero don Enrique Mestre Solanes.

—Dispone que el capitán de Irigarte don Angel Fernández Piña, como presidente, capitán de corbeta don Luis Felipe Buaá como secretario, vocales, por los navieros al capitán de la Marina mercante, don Ignacio Rebollo y por los capitanes de la Marina mercante, don Fernando Arranz, constituyan el tribunal de exámenes para Capitanes y Pilotos de la Marina mercante, que deberán celebrarse en las Comandancias de Marina de Cádiz, Barcelona y Bilbao.

Del reciente temporal
Hoy continuó el Juzgado de Marina instruyendo diligencias en la playa del Porrús sobre los recientes naufragios.

Eigen sin aparecer los cadáveres de los tres tripulantes del yate francés «Ael» que perecieron víctimas del temporal. La embarcación, que fué hallada con importantes averías en las proximidades de Cabo Tiñoso, ha quedado abandonada en la playa.

El marino único superviviente de «Ael» ha salido ya del hospital restablecido.